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“Eso no es más que, en buen 
chileno, un robo, un abuso” 
Alberto Precht, abogado experto en temas de transparencia, analizó el Caso Licencias a nivel nacional y regional. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaQestrellaconce.cl 

de la región se refirie- 
ron al informe de 

Contraloría que indicó 
que más de25 mil trabaja- 
dores del Estado habrían 
incumplido el período de 
reposo indicado en sus li- 
cencias médicas para via- 
jar al extranjero, entre los 
años 2023 y 2024. 

En el desglose, se indi- 

có que 33 personas entra- 
rony salieron del país por 
la región del Biobío, a di- 
ferencia de las 26.032 en- 

tradas y salidas efectua- 
das desde la Región Me- 
tropolitana. 

El abogado experto en 
materias de transparen- 
cia, Alberto Precht, señaló 
que “esto no es más que, 
en buen chileno, un robo, 
un abuso absoluto de un 

sistema que al ser utiliza- 
do de mala forma, está lle- 

vando a la quiebra al siste- 
ma de salud. Por todos la- 

dos esto no corresponde. 

Ojalá que los sumarios de 
Contraloría terminen en 

sanciones y que aquella 
persona que mal utilizó la 
licencia médica, deba de- 
jar la función pública”. 

Respecto a los motivos 
por los que en la región 
hubo menos entradas y 

| públicos 
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EXPERTOS INDICARON QUE MAL USO DE LICENCIAS PUEDE GENERAR QUIEBRA DE SISTEMA DE SALUD. 

salidas, Precht manifestó 
que “uno puede entender 
que tiene que ver con la 
muestra o con que la re- 
gión del Biobío está aleja- 
da de pasos fronterizos”. 

Miguel Ángel Fernán- 
dez, cientista político de 
la UDD, dijo que “si bien 
es claro que la región no 

está cerca de pasos fronte- 
rizos, no hay ninguna ins- 
titución de la región que 
aparezca dentro de las en- 
tidades con mayor núme- 
ro de licencias médicas 
eventualmente irregula- 
res. Creo que hay regiones 
con números más altos 
porque hay culturas insta- 

ladas en esos municipios”. 

Lorena Lobos, presidenta 
de la ANEF Biobío, mani- 
festó sobre el informe de 
Contraloría que “nosotros 
compartimos que aquí 
hay un perjuicio impor- 
tante a la seguridad so- 

  

ALBERTO PRECHT, ABOGADO. 

cial, que es distinto a lo 
que han planteado algu- 
nos políticos que hablan 
de daño fiscal. Evidente- 
mente nosotros no respal- 
damos aquello. Lamenta- 
blemente esto perjudica a 
las dotaciones que hoy día 
son las que tienen que 
asumir la función pública 
en ausencia de estos fun- 
cionarios que estarían sa- 
cando un provecho inade- 
cuado de un reposo médi- 
co y que se está investi- 
gando”. 

Lobos manifestó que 
“también vemos del infor- 
me que la mayoría de las 
licencias médicas son de 
Fonasa y un 31% son de 
isapres. Ahí hemos ex- 
puesto que tenemos 1.400 
funcionarios de Fonasa en 
el país, 142 en la región, lo 
que evidentemente no es 

suficiente para realizar 
una fiscalización adecua- 

da de estas situaciones”. 
Roberto Martínez, pre- 

sidente de la Federación 
de Funcionarios Munici- 

pales (Ferfum) Biobío, ex- 
presó que “la ciudadanía 
debesaber que, como diri- 
gentes, repudiamos estas 
malas prácticas que des- 
prestigian el sistema, ya 
que efectivamente tene- 
mos derecho a enfermar- 
nos y solicitar licencias 
para recuperarnos. Cuan- 
do se pone en duda ese de- 
recho esencial, es signo de 
retroceso”. 

Añadió que “espera- 
mos que se identifiquen 
uno a unoa las personas y 
seles apliqueel castigo co- 
rrespondiente, de manera 
de separar a los que tie- 
nen esas malas prácticas”. 

Christian Klenner, pre- 
sidente de la Asociación 

de Funcionarios del Go- 
bierno Regional del Bio- 

bío, agregó que “no esta- 

mos exentos dela ley. Por 
el contrario, somos servi- 
dores públicos, trabaja- 
"mos con recursos fiscales 

para la comunidad, porlo 
cual efectivamente esto 
nos parece grave y daña la 
función pública. En la re- 

gión hay 33 casos y son si- 
tuaciones puntuales”, ce- 
rró el funcionario. 

  

  

Autoridades de la zona indicaron que 
son faltas graves y piden sanciones 

Parlamentarios y el go- 
bernador regional se refi- 
rieron al informe de Con- 
traloría respecto al mal 
uso de licencias médicas y 

pidieron sanciones. 
El gobernador regio- 

nal, Sergio Giacaman, ma- 
nifestó que “es una situa- 
ción grave, una falta a la 
fe pública y aprovecharse 
delos recursos públicos. 
Lo que se espera de los 

funcionarios es que cum- 
planla función para la cu- 
al están destinados”. 

Por su parte, la diputa- 
da María Candelaria Ace- 
vedo expresó que “acá 
hay faltas graves, en don- 
de existe un abuso de un 
instrumento público y de- 
be tenerlas sanciones que 
correspondan. Se debe 
identificar a quienes co- 
metieron estos actos y re- 

cibir las sanciones respec- 
tivas, porque no podemos 
olvidar que además hay 
dineros fiscales que son 
usados para los pagos de 
las respectivas licencias. 

El diputado Roberto 
Arroyo añadió que “estos 
funcionarios debieran ser 

destituidos de sus cargos 
y sus funciones, no sola- 
mente un sumario, sino 
que la destitución y ser 

autoridades analizaron 
informe de Contraloría 
y pidieron que existan 
duras sanciones. 

denunciados ante la justi- 
cia”, cerró el parlamenta- 
rio. 
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  INFORME FUE HECHO POR CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA.
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    $403.195
  $1.591.520
  $1.591.520
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Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      46.615
      11.200
      11.200
      25,33%
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